# 

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

REDACCION REDING, NUM. 3, 1. ADMINISTRACION

FORTUNY, 4, IMPRENTA

manicomia de Hens, la in Tarragona: Jueves PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.— en el re to de España, CINCO pesetas trimestre.—Núme-ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mor norias á precios convencionales.—La correspondencia al director .- To se devuelven los originales.

Indignados vienen "El Liberal" y "El Pais", sin contar algún verso suelto que con ellos asonanta, y aun aconsonanta en ocasiones, por el dictamen de la Comisión de peticiones del Congreso sobre la referente á las elecciones en Madrid. Indígnales que la Comisión hable de varios electores, y les molesta hasta que hayan hablado, ya que del mero tomar nota por uno de los señores diputados, á que la Comisión se limita, nada tengan en realidad que decir.

Pero, eno están viendo nuestros colegas que, fuera de ellos mismos nadie considera más que como uno de tantos tinglados politicos todo eso? Sean las firmas los que sean, y signifiquen lo que signifique cada una, lo cierto es que ningún periódico de Madrid, excepto los interesados, y nadie más que ellos, habla de eso ni le concede importancia alguna; y como no se puede eso atribuir á amores desmedidos hacia el Gobierno, habrá que concluir en que, en efecto, la cosa en sí no tiene importancia.

¿Desden á esos millares de ciudadanos? De ninguna manera. Es que por muchos y muy ilustres que sean cuantos se hayan reunido, no se podrá hacer que las cosas dejen de ser lo que son: el antojo pueril de llevar al Congreso á un hombre que por ningún concepto justifica movimiento alguno popular en su favor.

Si el Sr. Macías, en cuantas ocasiones se le han brindado, hubiese demostrado hallarse en posesión de datos suficientes y de razón bastante para hacer lo que hizo, hubiéraséle podido creer equivocado, pero todo el mundo hubiera reconocido en su conducta el móvil noble de un convencimiento. El afán sistemático de eludir lo que era elemental cumplimiento del deber que sus propios actos le impusieran, coronado por esa última carta, urgente y todo, en que ya se mezcla en asuntos distintos del «suyo», ha convencido á todo el mundo de que sólo se trata de un prurito inmoderado de notoriedad y de un vulgar apasionamiento.

Y como con muchas ó pocas firmas todo se reduce á eso, ¿cómo se logrará convencer á las gentes de que ello constituya un suceso transcendental? Si da verdadera pena perder espacio y tinta en comentarloto, Vilabella, Riudoma, Valle, Calol

(Da La Epoca.) ante ejecutivo de Argentera

seva el Rundemial del

A continuación publicamos la poe-Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia y que ayer insertó nues- diatamente. tro estimado colega local La Cruz, versificación que por su metro, novedad del asunto y felices tropos, ha sido muy celebrada. 18 081 37 3 7 6 6 0

Dice así:

#### Toresa Pous, 123 50. "La nostra carretera

Rafael Luster. 282 96.

Lema: «Bon jorn».

Alégrat, poble meu, que ja ha arribat lo día, Ja veig la carretera, le seu comensament, Mireu també dels cors com brolla la alegria, Mireu, petits y grans, tothom está content. Avant, joves fornits, que'l dia ja clareja, No fasis tant lo manira, camina, sagalet, Va, roy, que'l capatás ja sabs que rondineija ¿No sents ja com refila pels aires lo xiulet? Ja dringan las barrinas, ja brandan pichs y palas, Seroll de ferramenta se sent per tot arreu, Amunt van aplanant estesas les brigadas, Tallant la roca viva, furgant en lo conrreu.

Mireu aquest jovent, sempre de cara alegra, En mitj del raig del sol tot es per ell vensut, Y entona cants gemats al fons de la trintxera Ahont sovint ressona lo cop del mall feixuch.

Per fondos y barranchs van removent la terra, Aquí un terraplé, allá un grós talla+, Seguint per lo solá van faldejant la serra Per mitx de les dos ratlles que marca lo trassat. Y'l carruatje trasca al so de campanillas, Que penjan restelladas als collis dels animals, Y alguns se dirigeixen als pons y cantarillas, Ahont van repartint los seus materials. Y vinga dinamita, que explota á tota hora, Y vinga lo parpal, que'l roch ja se somou, A xó sembla un exércit que en peu de guerra's troba,

Ditxosa carretera, no anavas pas enorris, Aqui tots te voliam com hoste foraster, tu'ns portará, las nova de altres territoris Has pres ja possessiò de nostre aymat terrer.

Tal es la carretera al terme de La Nou.

aslab sobshadmore .com 2011 2 P. Dalmau.

La Nou y Juny de 1969.»

uarnicion, izantesa el pabellon nacio sionebusqub y terratitur soi Madrid 8.

Como de costumbre aseguraron esta tarde en el ministerio de Estado que no habia noticia alguna que facilitar á la prensatiate faun is objects and countries

Cuando todos los periodistas habían desfilado por el palacio de la calle de Santa Cruz uno de los corresponsales habló con el Sr. Allendesalazar, en el momento en que bajaba del coche oficial, subiendo á su despacho.

-Hay algo de la cuestión palpitante, sonor ministro? quinques of shom of all

-Absolutamente nada.

-Y respecto de los rumores que han circulado acerca de la dimisión ó relevo del Sr. Marry del Val.

-No es exacto. Suponiendo que el Sr. Merry del Val no hubiese desempefiado acertadamente su misión cerca del Saltán de Marraecos no procede de ningún modo aceptar la dimisión de nuestro representante en Tanger, porque esto seria tanto como dar la razón á los moros.

-Ha celebrado una nueva conferencia con el Sr. Merry del Val?

-No, ha contestado el ministro. He l estado esta mañana en el ministerio y no sia dedicada à nuestro estimado ami- nos hemos visto. No hay ninguna nueva go D. Luis Corsini y de Senespleda, noticia, terminó diciendo el ministro de Estado, subiendo á su despacho inme-

Pocos minutos antes habia llegado el embajador de Alemania en España conde de Batenbach, celebrando una conferencia con el Sr. Allendesalazar.

Esta conferencia fué larga y después de ésta celebró otra el ministro con el Sr. Merry del Val.

Mañana por la mañana llegará á Madrid el Rey, con el caballerizo mayor señor marqués de Viana.

Después del Consejo, S. M. recibirá, á las doce y media, con el ceremonial de rúbrica, al nuevo ministro de los Estados Unidos, el cual entregará al monarca las credenciales que le acreditan en su cargo. . simeinais barus is briuges ou

Aprovechando la estancia del Rey en esta corte, la Mesa del Senado someterá á la sanción regia las leyes últimamente votadas por el Parlamento: la de comunicaciones maritimas y la de organización de los servicios de Correos y Telégrafos. and and antieger y astique

S. M. regresará mañana mismo á La Granja, seisnicaina e soisd soirsan anna

En el salón de conferencias se ha hablado esta tarde de la importancia que puede tener el consejo de ministros de mañana.

A título de información, y sin que respondamos en absoluto de uno solo de los rumores circulados, trasmitimos alquantitation of a side ellos, sollo poisso over ella ellos, durante esta o como ellos, de ellos,

Se ha dicho que en el Consejo de manana se tratará de la cuestión de Marruecos, y se tomarán acuerdos respecto de la política que España ha de seguir en aquel territorio.

También se ha dicho que en este Consejo era may posible que se tratase de cierta combinación de alto personal que viene anunciándose desde antes de cerrarse las Cortes.

daban como segura algunos señores de la oposición, el senador Sr. Tormo ocuparia la subsecretaría de Gobernación, y el Sr. Lombardero reemplazaria en la de Gracia y Justicia al Sr. Amat, el cual pasaría á la vacante de magistrado que existe en la Sala tercera del Tribunal Supremo.

A tal punto llegó la fantasia de los asistentes al salón de conferencias, que se llegó á hablar de la posibilidad de que surgiera mañana una crisis para sustitoir á los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

Pero á pesar de su gran fantasia, los mismos que propalaban la noticia anterior acabaron por decir que esto no era mny verosimil.

Nosotros, solo á título de información hemos transmitido esos rumores.

## EN MADRID

Recibimos hoy noticias directas y por todo extremo satisfactorias de los trabajos preliminares para la apertura de la Exposición Nacional Permanente en Madrid, nuevo y grandioso mecanismo y cuya inauguración definitiva está señalada para el próximo mes de Julio.

Parece que la inauguración venia sufriendo retraso, porque según el proyecto primitivo la Exposición debia instalarse en un suntuosisimo Palacio, construido al objeto, con toda la amplitud y la grandeza que las necesidades y el gusto moderno exijen. Pero esta construcción que ha de responder á obra tan colosal, y que ha de ser artística y sólida, requiere mucho tiempo. Y cómo los trabajos están ultimados, y la organización es completa, se imponia la necesidad de no demorar el comenzamiento de una obra que tan inmensos beneficios ha de reportar á la Patria en su progreso y en su riqueza, en el órden moral y en el económico. O 18 GES GY-

La red de corresponsales y Agentes de la Exposición se extiende por todo el mundo; sus Comités están organizados en toda Espana, y de ellos forma parte lo más ilustre, lo más eminente de cada región en cuanto se relaciona con la producción y el intelectualismo. A la idea están adheridas las más importantes colectividades de España, Camaras de Comercio, de Agricultura, de industria de Navegación, Sindicatos Agricolas y Comunidades de agricultores, Sociedades de Amigos del Pais, Diputaciones, Ayuntamientos, todo en fin lo que significa las fuerzas vivas de la

El entusiasmo con que ha sido acogida la obra de la Exposición Nacional Permanente, prueba el ansia de regeneración de la Patria, que se siente con energias y fuerzas para vivir por si misma, libre de tutelas.

Y todos esos elementos han comprendido que dentro de ese grandioso mecanismo de la Exposición se encierra una obra de progreso para España, y de grandeza y prosperidad del presente y del porvenir.

Era preciso aprovechar el entusiasmo y los deseos de todos. Y en ésto se ha fundado la Comisión organizadora para dar comienzo a los trabajos de apertura. Sin renunciar à la construcción de su Palacio, con arreglo al proyecto, ha adquirido para la instalación por ahora, otro Palacio suntuoso también y que responde por su amplitud y grandeza á las necesidades del momento.

Este se halla situado en uno de los puntos Según la combinación que esta tarde más estratégicos para el comercio y la industria. A medio kilómetro escaso de la Estación del Norte, esa entrada monumental de Madrid, por donde llegan todos los productos manufacturados del Norte de la nación y del otro lado de los Pirineos, el Palacio de los soberanos de España, el Teatro Real, con lineas de tranvias que á uno y otro lado corren á pocos pasos del edificio.

Compónese dicho palacio de tres edificios distintos, aunque unidos entre si interiormente, y tienen sus entradas por la Plaza de Leganitos y calle de los Reyes; con fachadas que dan à la travesia del Conservatorio y à la calle de Santa Margarita.

España entera concurre á la Exposición, y se hace preciso que nuestra hermosa provincia con su riqueza y su actividad ocupe puesto de honor en ese concierto, y recabe su parte de gloria hoy; sus beneficios mañana.

Excitamos pues, à todos à la concurrencia, y enviamos nuestra entusiasta felicitación & la Comisión organizadora.

### Las vacaciones de los ministros

Un periódico de Madrid publica unas entrevistas celebradas con los ministros de la Gobernación, de la Guerra y de Hacienda respecto á lo que se proponen hacer en el verano.

El ministro de la Gobernación ha dicho lo siguiente:

Me propongo emplear estas vacaciones en el desenvolvimiento de toda la labor que hasta aquí llevo realizada.

En primer término he de atender à la reglamentación y desarrollo de las reformas de Correos y Telégrafos, pues aunque todavia no pueden implantarse por falta de presupuesto, he de ir preparándolas.

La cuestión sanitaria ha de ser otra de mis preferentes atenciones durante el verano.

Yo creo difícil con las medidas ya adoptadas, la invasión de España por alguno de los terribles enemigos de la salud, que causan estragos en algunos países; pero como juzgo poca toda precaución, extremaré cuanto pueda las medidas defensivas.

Acabo de examinar unos barracones sanitarios que instalaré en algunos puntos.

En una palabra; pondré en práctica cuantos medios estén al alcance del hombre, para cerrar las puertas de España à cualquier epidemia que pudiera sobrevenir.

A la par que este trabajo, he de continuar el relativo a organización de la beneficencia y el referente á la ley electoral, del que hace pocos dias hablé en el Congreso.

Con todo ello y con lo que en su marcha ordinaria da que hacer el ministerio, tengo más que suficientes ocupaciones para no descansar en el verano.

Y añadan ustedes,—dijo el ministro,— el trabajo que ha de representar la implantación de la ley de régimen local.

Entonces,—le dijimos,—¿Usted cree que será aprobada la segunda parte de la ley?

-Yo así lo espero:

—¿De modo,—insistimos,—que ahora tampoco habra crisis?

-Ni ahora ni en mucho tiempo.

-Pues por ahi se dice que sí.

—Ganas de hablar; todos estos asuntos de crisis empiezan por un cambio ministerial muy amplio para venir luego á decirse que voy yo únicamente á salir del gabinete, y nada más dijo el Sr. La Cierva.

-El general Linares dijo que contaba con ver aprobado, cuando se abran las Cortes, la ley de reclutamiento y reemplazo, y por ello dedicará estas vacaciones á redactar el reglamento y disposiciones necesarias para su implantación.

Pero su principal trabajo, durante esta época, será la organización militar conforme al presupuesto, y la preparación de la ley de plantillas, lo cual puede presumirse que ha de ser por lo que en el presupuesto se establezca.

Con todo, esto principalmente con lo que se refiere á la organización militar,—dijo el ministro,—tengo trabajo sobrado para todo el verano.

Sin contar—interrogò el reporter—con los trabajos de preparación para llevar à cabo las maniobras en Marruecos.

—De esto no sé nada—contesto rapidamente el general.

-¿Pero no se está diciendo que en el ministerio se trabaja mucho en previsión de lo que pueda ocurrir?

—La labor en el ministerio—contestó el general Linares—es sólo de previsión, no digo de éste sino de otros casos que pudieran presentarse.

El Estado Mayor Central estudia las mil contingencias que pueden ocurrir en las relaciones internacionales y se prepara para ello porque es su misión.

—De modo que si algún dia ocurriese cualquier cosa...—dijo el reporter.

-No nos cojería desprevenidos-contestó el ministro.

-El Sr. González Besada ha dicho que tie ne en la labor de la legislatura la panta que ha de realizar este verano.

Todo lo ocupara en la confección de los multiples reglamentos necesarios para la implantación de los proyectos de reformas en Hacienda que tiene presentados á las Cortes.

Durante este mes el Sr González Besada redactará el reglamento de las subvenciones generales del Estado que, dependiendo en parte de los ministerios de Guerra y Marina,

pasan à la Presidencia conforme à la ley de 1 contabilidad.

Acabado este reglamento, entrará en el de reformas de la contribución territorial é industrial.

Interrogado entonces respecto á si podrá exigírsele más al contribuyente con el nuevo impuesto, contestó:

«No, señor, todo lo contrario, organizando este servicio desaparecerán antiguas deficiencias, y así la inspección será una verdadera labor.»

Piensa el ministro ocuparse asinismo del personal en todos los servicios, y hacer la correspondiente reglamentación de las plantillas.

Además de todo esto, añadió, tengo que preparar el presupuesto de Hacienda, para presentarlo á las Cortes y cumplir el precepto de la ley.

Podrá estar terminado para Septiembre, pero como en él deberán introducirse modificaciones correspondientes á los proyectos de ley que se discutan al reanudarse las Cortes, hasta tanto que éstos no estén aprobados, no comenzarán á discutirse los presupuestos.

-¿Cree usted-le interrogamos- que sus proyectos se discutirán con la velocidad necesaria para que queden sprobados antes de primero de año?

El ministro contestó:

Les Cortes se abrirán en Octubre, pero poco importa la extensión que se dé al debate de los proyectos de Hacienda, pues los presupuestos actuales podrán ser prorrogados has ta que se aprueben los del próximo ejercicio.

### Locales y provinciales

#### Bando de la Alcaldia

D. José Martinez Vidal, alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que mañana, á las cinco y media de la tarde, saldrá de la Santa Iglesia Catedral la procesión del Stmo. Corpus Christi, que seguirá el curso siguiente:

Llano de la Catedral, bajada del Patriarc, calles de la Mercería, Mayor, Nao, Nazareth, plaza del Rey, calles de Portella y Granada, plazuela de San Antonio, calle de la Merced, plaza del Aceite, Pescaderia vieja, Mercería, subida del Patriarca y regreso à la iglesia.

Las calles y plazas citadas deberán estar barridas y regadas una hora antes, bajo la respousabilidad de los jefes de familia de las tiendas, cuartos bajos ó princípales por sus respectivos frentes ó parte que les corresponda.

Desde las cinco de la tarde hasta después de pasada la procesión, queda prohibido en toda la carrera el tránsito de carruajes caballerías y tambiéa el de personas que lleven bultos ú otros objetos que puedan incomodar á los transeuntes, no pudiendo tampoco atravesar la vía pública mientras pase la procesión, durante cuyo acto queda prohibido asimismo la venta de todos géneros en las tien das, calles y plazas del tránsito Tampoco se permitirá la colocación de toldos, cortinas y otros objetos que sirvan de obstáculo ó puedan molestar á los vecinos:

Igualmente recomienda esta Alcaldía que se adornen con colgaduras, según costumbre, los balcones y ventanas de los edificios comprendidos en la carrera que seguirá la procesión, durante la cual se abstendrá el público de tirar serpentinas y arrojar flores al Palio, para evitar la grande molestia que por el aumento de peso causa á las personas que lo llevan.

Y por último, confiando en la probada relig'osi lad del vecindario, esta Alcaldía se complace en invitarle á dicha procesión, la cual,
por la concurrencia de fieles, no solo resultará
de superior lucimiento y mayor solemnidad,
sino que será viva demostración de que los
habitantes de Tarragona saben responder
siempre á las exhortaciones de su acendrada
fé y á los sentimientos que les inspira la profunda veneración del culto católico.

Tarragona 9 Junio 1909.—El alcalde accidental, José Martinez.

Del sicalde accidental D. José Martinez hemos recibido atenta invitación para la solemne procesión del Corpus, que saldrá á las cinco y media de esta tarde de la Santa iglesia Catedral.

Agradecemos al Sr. Martinez la deferencia.

on homos transmille eses rumores.

Según telégrama recibido ayer tarde de Cartagena, ha fallecido en aquella población el director de las obras de aquel puerto y exdirector de las de esta capital, D. Manuel Maese, á consecuencia de las gravísimas heridas inferidas por un obrero despedido de las mismas. El agresor fué detenido y puesto á disposición de los tribunales.

Testimoniamos á su desconsolada femilia la expresión de nuestro sentido pesar por tan irreperable pérdida.

En la mañana de ayer fue trasladada al manicomio de Reus, la infelíz demente de la cual nos hemos ocupado en varias ocasiones desde estas columnas, reclamando su reclusión.

Quedamos muy agradecidos á las Autoridades por haber atendido á las humanitarias y justas peticiones que con tal fin nos hemos permitido dirigirles.

Con motivo de ser hoy la festividad del Corpus Christi, mañana no publicaremos edición.

Semzeinut ittioneni

La Tesoreria de Hacienda de la provincia ha señalado para mañana los libramientos de pagos siguientes:

Sr. Administrador del Penal, 135'53 pesetas.

D Joaquin Sociats, 150.

D. José Valls, 489'84.

D. Rafael Fuster, 282'96.

D. Teresa Pons, 123 50.

D. Manuel Palomares, 3.170 21.

D. Jaime Llorens, 98.80.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«D. A. Rabadá, presidente de la Junta del Distrito de la Asociación de Médicos Titulares, convoca á todos los asociados de este partido á la Asamblea general de Distrito que tendrá lugar el dia 12 de Junio, á las once de la mañana en el local del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia, Rambla de San Carlos, número 31, 1.°»

En la sección correspondiente detallamos los solemnísimos cultos que tendrán lugar li y en nuestra Santa Metropolitana y Primada iglesia en honor del augusto Misterio de la Eucaristia.

En la misa conventual, que será cantada à grande orquesta por la capilla de música, oficiará una de las p imeras dignidades y en la procesión de la tarde el Excmo. y Rmo. señor A zobispo.

El Excmo. Ayuntamiento asistirá en corporación á dichos actos religiosos, precedido del festivo acompañamiento de los gigantes, ne gritos y dulzainas.

Según tradicional costumbre, ayer tarde recorrieron las principales vias de la ciudad los gigantes y negritos, acompañados de las dulzainas, anunciando la festividad del Corpus.

Con motivo de la festividad del Corpus hoy vestirán de gala lodos los enerpos é institutos de la guarnición, izándose el pabellón nacional en los edificios militares y dependencias del Estado.

Los regimientos de infantería Almansa y Luchana formarán con toda la fuerza disponible en la carrera que seguirá la procesión del Santísimo Sacramento, al cual dará guardia de honor una compañia de Almansa, como cuerpo más antiguo, con escuadra de gastadores, banda y música.

En el escaparate del establecimiento que el acreditado fabricante de aparatos ortopédicos D. Antonio Budesca tiene en la calle de la Unión, hemos tenido ocasión de admirar su inventado modelo «Reyortop», pues no cabe dudar que es el rey de los bragueros conocidos hasta el dia, tal es la perfección al par de sencillo mecanismo que en el se observa.

Felicitamos al Sr. Budesca por su triunfo, pues, según aseguran informes quirúrgicos, su «Reyortop» compete y aun aventaja á las más perfectas construcciones extranjeras.

Por falta de suficiente número de concejales, ayer no pudo celebrar sesión nuestro Excmo. Ayuntamiento.

tadamente en mistôn carca da

El punto de reunión para los congregantes de la Purísima Sangre que asistan hoy à la solemne procesión del Corpus, será la capilla de la Purísima.

Los socios de las Conferencias de San Vicente de Paul se reunirán en la capilla del Rosario.

Para esta noche está anunciado en el «Centre Catalá» un lucido baile que será amenizado por una nutrida orquesta dirigida por el inteligente profesor D. Daniel Mestres.

Por la animación que reina entre el elemento joven de dicha sociedad podemos asegurar que se ve: án muy concurridos aquellos salones.

Desde hoy, como festividad de Corpus Christi, en el gran café del Centro se servirán los helados siguientes: Mantecado, á 40 céntimos; leche merengada, á 30 cts., y otras varias clases.

Nos encarga la Junta directiva del grupo «Tarragono Esperanta» bagamos público que en breve se abrirá un nuevo curso práctico de la lengua internacional Esperanto, á cargo de tres profesores socios del mismo.

Para dicho curso se recibirán inscripciones para todo el corriente mes, en el domicilio del señor presidente, plaza de los Angeles, núm. 9, 1.º

Tenemos entendido que son muchos los que desean inscribirse y estudiar dicho idio: ma, para así poder relacionarse con los esperantistas que nos visitarán con motivo del V Congreso Internacional Esperantista.

# Champagne Mercedes

Por viajeros llegados de Tortosa sabemos que en la madrugada de ayer descargó sobre aquella comarca una horrorosa tempestad de agua y granizo que, indudablemente, había causado considerables perjuicios en los campos.

La merluza del palangre se colizó ayer tarde en el Serrallo à 12 pesetas arroba.

A fin de conmemorar el primer aniversario de la fundación de la «Cobla tarragonina», la «A Foment de la Sardana» celebrará en el «Ateneu de Tarragona» esta noche un extraordinario baile en obsequio á los socios de dicho centro.

Al anochecer de ayer quedó huérfano de vapores nuestro puerto, viéndose únicamente amarrados tres veleros al final del muelle de Costa.

El ex juez municipal de esta y de Tortosa D. José Rovira, que últimamente desempeñaba el Juzgado de Noya (La Coruña), ha sido trasladado al de la Bisbal (Gerona).

En las huertas de Tortosa se procede actualmente á las operaciones de la siega, esperándose que este año dará buen resultado la cosecha del trigo.

Ha sido nombrado fiscal de esta Audiencia, provincial D. Alejandro García Pozo.

Letuaciale che amp

La Gaceta anuncia el fallecimiento en el extranjero de Federico Lastrortras, natural de esta ciudad, de 46 años, comerciante.

Se ha puesto en circulación una nueva série de billetes del Banco de España, de 500 pesetas, que llevan fecha de 28 de Enero de 1907.

#### Boletín Oficial

El señor Gobernador continúa publicando los acuerdos adoptados por la comisión provincial en los expedientes electorales y de reclamaciones de Vilarrodona, Vilabella, Rindoms, Valla, Cenia, Miravet y Godall.

-El Agente ejecutivo de Argentera

saca á pública subasta una finca de los y Sagrado Corazón. A las nueve se cantará una Misa ignorados herederos de D. Francisco Olé Crusat por débitos á la contribución rústica.

-El de Mora de Ebro hace lo propio contra varios dendores por utilidades de préstamos.

-Las Alcaldias de Calafell, San Jaime dels Domenys, Morell, Santa Perpetus, Altafulla, Aldover, Musara, Banyeras, Vilanova de Escornalbou, Vilella Alta, Pratdip, Prades, Montbrió de Tarragona, Horta, Vandellos, Arbos, Febró y Bisbal del Panadés, tienen de maniflesto al público el apéndice al amillaramiento.

-La de Bisbal del Panadés tiene de manifiesto en Secretaria el reparto de consumos nuevamente confeccionado, por disposición de la Administración de Hacienda de la provincia.

-Las de Perelló y Torredembarra hacen público que á tenor del art. 69 de la ley de Reemplazos, los mozos comprendidos en el alistamiento de 1910, durante el presente mes pueden solicitar la incoación del oportuno expediente de excepción.

#### Boletín Religioso

SANTOS DE HOY .- Corpus Chisti. SANTOS DE MAÑANA.—S. Bernabé ap.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita & Ntra. Sra. de los Dolones en San Mignel.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continuan en la iglesia de las Religiosas Oblatas siende las heras de Exposición por la mañana de echo á ence, selebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á echo.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las nueve en la histórica capilla de «Corpus Chisti» se celebrará una Misa solemne, en la que se consagrará la Sagrada Hestia que se ha de colocar en el altar mayor de la Basílica á donde será llevada procesionalmente, permaneciendo S. D. M. de manifiesto hasta las seis de la tarde. Se cantará Tercia á canto gregoriano y luego la Misa conventual á toda orquesta, predicando después del Evangelio el Muy Ilustre Sr. Dr. D. Antonio Balcells, Canonigo Magistral. Por la tarde, a las cuatro, solemnes Visperas, con el salme «Dixit Dóminus» «H mno» y «Magnicato cantados por la capilla de música. Terminado el rezo del coro se organizará la procesión general de rúbrica que recorrerá las calles de costumbre y á su regreso al templo se dará la bendición solemne con el Santisimo Sacramento.

San Juan Bautista.—A las ocho Exposición y explicación del Catecismo durante la Misa. A las nueve

y media Oficio solemne. San Francisco.-Durante la Misa de siete ejercicies de la Novena á San Antonio de Pádua A las nueve y me4ia, Exposición de S. D M., solemne Oficio cantado per la escolania con plática parroquial.

Santisima Trinidad.—A las nueve y media Exposición mayor y Oficio solemne á voces y armonium con plática parroquial.

Carmelitas Descalzos.—A las nueve y media Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad con exposición del Santísimo. Por la tarde, á las cinco y media, Exposición, canto de Maitines y Laudes y reserva.

Descalzas.-A las siete y media se cantará un solemne Oficio con expesición de S. D. M. Por la tarde, á las cinco y media, Exposición mayor y solemnes Maitines.

Enseñanza.—A las nuevo Misa solemne cantada por las Religiosas estando el Señor de Man fiesto. Dura te teda la octava habrá Exposición de seis y media a siete y media de la tarde,

Santa Clara — A las ocho Exposición de S. D. M. y Oficio solemne á canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Jesús-Maria.—A las nueve Misa cantada con Exposición del Santísimo Sacramento.

Dominicas de la Presentación. - A las diez Oficio solemne con Exposición de S. D. M.

CULTOS DE MAÑANA Catedral.—A las nueve, Prima y procesión para trasladar el Santisimo desde su capilla al altar mayor donde estará de manifiesto hasta la una. Luego se cantará Tercia y la Misa conventual á dos cores. Por la tarde, á las cuatro, Exposición, Visperas solemnes con los salmos alternados con órgano y el «Himno» y Magnificato cantados á dos coro . Seguidamente canto de Completas, reze de Maitines y solemnes Landes, cantándose por la capilla de música el «Te-Denmo y «Benedictus», finalizandese con un metete y la procesión para reservar á S. D. M. en la capilla del Sacra mento.

Sin Juan Bautista.—A las siete, Exposición y Misa durante la cual se harán los ejercicios del mes del

solemne reservandese a las diez. Por la tarde, a las seis, se expendrá de nuevo á S. D. M., y á las siete, Rosario, Trisagio cantado, estación, metete y reserva á las oche.

Carmelitas Descalzos.—A las cinco y media de la tarde Oficio del dia cantado cen Exposición del Santisimo Sacramente.

Descalzas.—A las cinco y media de la tarde la Reverenda Comunida i cantarán solemnes Maitines estando el Señor de manificato.

Enseñanza.—De cinco y media á siete y media de la tarde habrá exposición de S. D. M.

San Francisco.—A las siete de la tarde Rosario y Novena á San Antonio, cantándose los Padre nuestros y los gozos.

San Miguel del Pls.—Tríduo a San Antonio de Padua.—Con motivo de inaugurarse un altar al Santo Toumsturgo, los PP. Capuchinos han convenido celebrar un triduo que empezará el dia 11 con los siguientes cultos: El dia 11 y 12, á las seis y media de la tarde, rezo del Stmo. Rosario, exposición de S.D.M., trisagio cantado con acompañamiento de armonium è instrumentos de cuerda y bendición; el dia 13 habrá misas á las seis y media, siete, siete y media y ocho y media; la de las siete y media será de Comunión general con plática preparatoria por el M. Rdo. Padre Fermin de Lacot, durante la cual se cantarán escogidos motetes por el coro de la Archicofradía de Hijas de Maria, que ha querido tomar parte en las funciones dedicadas á San Antonio; por la tarde, á las seis y media, la misma función de los dos dias anteriores y panegírico por el M. Rdo. P. Miguel de Esplugas, Provincial de los PP. Capuchinos de Cataluña. Al terminarse la función se dará á adorar la reliquia del Santo. i il suo santa la santa de la santa

Nota.—Los devotos que por selicitar ó haber recibido alguna gracia del Santo, quisieran contribuir con sus limosnas al mayor esplendor de los sobredichos cultos, podrán entregarlas en la sacristia de la iglesia de San Miguel 6 al padre superior de la residencia de los PP. Capuchinos. El Exemo. é Iltmo. señor Arzobispo concede 100 dias de indulgencia por cada uno de los mencionados actos.

MES DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS Continúa celebrándose en las iglesias y horas si-

guientes: Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.

Capilla del Stmo.—A las seis de la mañana con Exposición mayor. Per la tarde á las siete menos cuarto.

San Juan Bautista.—A las cinco y media durante la Misa y á las siete con Exposición de S. D. M. San Francisco.—Durante las Misas de las seis y de

las ocho. Santisima Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la Misa y á las seis de ta tarde, en los dias fes-

tivos, y á las siete, en los laborables, con exposición del Santisimo Sacramento. Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana con Exposición, Misa y plática por un P. Jesuita.

San Miguel del Plá. - Durante la Misa de siete estando el Señor de manifiesto.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana con Exposición mayor.

Hermanas Terciarias descalzas del Carmen.-A las seis y media durante la Misa.

Ntra. Sra. y Enseñanza. - A las ocho durante la Misa con exposición de S. D. M. Jesús-Maria.—A las seis de la tarde con Expesi-

ción del Santísimo. Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante la Misa, excepto los dias festivos que será á las siete.

Hermanitas.—A las siete y media de la mañana y los dias festivos á las cuatre de la tarde.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatre y media, ocho, nueve, once y doce. A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO. - A las seis, siete, ocho y ence SAN JUAN BAUTISTA .- A las cinco, seis, siete, echo y once.

SAGRADO CORAZON .- A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y dece. BENEFICENCIA.-A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, eche y diez y media.

#### Sección comercial

Boles de Badrid

			46		22 %	. 421					
	1					ā	ía:	iri	1, 9	, 1	8'82.
5 por 100 interior	COI	272	do								88'60
4 por 100 idem fin	m	25									88'67
4 per 100 idem fin	pr	6zi	mo								88'85
5 por 100 amortiza	bi	e.									102:35
Carpetas provision	ale	25 2	mo	rti	zal	le	5 0	010			00000
Banco de España.			1.								447'50
l'abacalera											393'50
Cambios de Paris											11'70
Idem. de Londres.											2812
4 por 100 exterior.											00'00

# OBRAS PUBLICAS

# AYUDANTES Y SODRESTANTES

Preparación completa para el ingreso en dichos Cuerpos.—Clases diarias teóricas y prácticas de campo ó de gabinete.

Calle de San Francisco, núm. 23, 3.º (derecha)

#### Bolss do Barcelona

Barcelona, 9, 19'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres á 90 dias fecha.	Banfa Orus im on resum
aby dias techa Eg of mine se	00'00
Id. cheque. Paris á 90 dias fechs:	00(10
14, 14 VISER.	11.85
Hamburgo á la vista	. 00'00 %
EFECTOS PUBLICOS	

Dinero Papel Deuda interior contado... 00'00 00'00 fin mes. 88'55 88'575 fin proximo Deuda amortizable on mes. Carpetas, provis Amotr. fin me

Amour. nu mes.	00,00	00,00
OBLIGACIONES CONT.	ADO	6 A
errocarril Norte especiales.	. 105'50	105'75
San Jua i Abade: as.	00,00	00'00
T.B. y 2.1214 por 100.	6)'00	60'25
2. D. J T. 4 1 2 por 100.	00'00	.00'00
Tritogrice & hot 100	0000	00'00
The Destrens Trong.	58'50	59'00
	00'00	00'00
Almansas 3 p. 100 adher.		81'35
Orense	55'25	55'75
ACCIONING PRATERIO	of Ifeast	ab 01 ta

, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,		
Banco Hispano Colonial.	000'00	00000
Docienad Catalana General de Crédito	0000	00'00
meuina-Zam. y C. a V.	9751	· origo
Norte de España	80'30	80'40

#### Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer Nacidos.-Federice Mercadé Segarra, Luis Jené

Peña, Maria de les Desamparados Jo'ler Boiva. FALLECIDOS.—Ninguno. Matrimonios.-Juan Redés Briá con Maria Selma

Pascual.

### Sección telegráfica

Madrid 9.

Consejo en Palacio.-Lo que dice Maura. - Gobernador de Lérida.

Una hora escasa ha durado el Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M.

El Sr. Maura al salir del regio alcázar y al ser interrogado por los periodistas dijo textualmente:

-No ocurre nada. Mi discurso fué breve. Me ocupé de la política de

Turquía y de Alemania y algo de Marruecos. Respecto á este asunto conviene observar que hay para nosotros dos

Marruecos, uno que no nos afecta, y otro que lo constituyen nuestras plazas y litoral, donde tenemos intereses. Allí no ocurre nada absolutamente.

De asuntos interiores nana traté. La política está en calma, y no pasa nada.

Puse á la firma del Rey un decreto nombrando gobernador de Lérida al Sr. Carderera, diputado provincial de Huesca y abogado notable, y él ignora todavía su designación.

Quedamos en que no pasa nada, ni siquiera la pequeña crisis como por ahí se dice, y de Marruecos, aunque somos muy clericales deseamos ser buenos amigos de los moros.

Como acontecimientos próximos solo tenemos que aguardar el alumbramiento de la Reina.

#### El Sr. Perez Caballero

Antes de que se reuniera en Palacio el Consejo de ministros, estuvo á cumplimentar á la reina doña María Cristina el embajador de España ante el Quirinal Sr. Perez Caballero.

Poco rato estuvo en Palacio el embajador quien no vió al Rey.

El Sr. Perez Caballero permanecerá en Madrid algunos días más y lue. go regresará á Roma.

#### La caravana automovilista

Valencia.—A la una y media, salieron esta tarde 19 automóviles de la plaza de Tetuán con dirección á Sagunto para incorporarse á los que forman la caravana que viene de Barcelona, ISS S

Se prepara á los excursionistas un recibimiento cariñoso.

Créese que la caravana hará su entrada en Valencia a las siete de esta tarde. le camelena de Barcelena, el .iobrata tarse

#### El Rey al Ferrol

Coruña.—Se acentúa el rumor de que el Rey, despues de ir á Santiago á hacer la ofrenda al Apóstol, marchará al Ferrol para inaugurar las obras navales en aquel arsenal.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Establecimiento situado en el punto más céntrico = DE BARCELONA =

Calle Vergara, núm. 5,

al lado del Teatro Eldoredo, junto à la Plaza de Cataluña.

Pensión diaria, desde CINCO pesetas. Magnificas habitaciones y cuarto de baño. Cocina á la Fr. ncesa y Española. Casa recomendada por el buen servicio y esmerado trato. 2 :esimilaria es En Pravincies: 2,50, 8, 6

para las enfermedades de la mujor, vias urinarias, cirajia operato a, partos, electroterapia y análisis r icro-quimico de orinas y product s patològicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlinica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prosl.

of the mount non standard morlding to abea

renormales horederes de D. Pranciaca

Out Orneal por debitos al la soutilbucion

norm of oned order ab stock of the

List mas Alcaldias de Calaldii: San Jai-

me data Domenya, Morell, Santa Per-

peton, Altafalla, Aldovor, Masara, Ban-

refres. Vilouova do Herore-Ibou, Vilelia

Alta, Pratolip, Pratole, Mouthrio de Ta

erragons, Hurla, Vandellös, Arbos, I's

Brory Bisbal del Panadés, tropen de ma

allima le sorbebqu le optiviq le otestin

the such abbana I late lade to Pal-Le

h cirager de calquierosc; ne électione

dienzisiente de la Administració

Tradpobernoll y Cherell th sad-arr

ira ist nousi Breap colldin asosa

our cosum sol (sessiquies) leb del sleb

OiCle sh ofcoimaisis is on robibosin

durante el presente pres pasten solicita

Boletin Religioso

stanthed ze continued lep notes contra

BALNEDS - DE LOY - Carrus (bistle

SARTOS DE MANANTANTANTALES.

ATTAIN THE SHEET

EL DIAGNON DE LAS CHARRES NOBLS

elaldo execipios de las Religioses Oblata

aleo el enciena di roquisiojoquit ai estellesi chusic

A case, celebrated as Misss de costambre, y per la

TON LINES BOTHER

ab atligan anisogatil al us erasus sai A-, kribsted

no granalie mella sun musualiones elisiul successo

turds do cuatra y agarto a scho.

Her se bace is visited Auta Sta. de los Tolones

Hadicada de la provincia.

content varios dendorse por utilidades

ristics.

.som deban

-. DOMOGEONE

on San Miguel.

### I Inea de New-York, Cuba y Méjico

El dia 26 de Julio saldrá de Barcelena, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

### Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

### Linea de Venezuela-Colombia

El dia 8 Julio saldrá de Géneva, el 10 de Barcelona, el 11 de Valencia, el 19 de Malaga y el 15 de Caliz el vaper

#### Montevideo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma a Puerte Rice, Habana, Puerto Limon, Celén, de dende salen les vaperes el 12 de cada mes para cabanilla, Curacao, Puerte Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampice cen trasborde en Habana. Combina per el ferrecarril de Panamá, con las compañias de navegación del Pacífico, para suyos puertes admite pasaje y carga con billetes y conecimientos directos. También cargo para Maracalbe, Cere, Carúpane, Cumaná y Trinidad con trasborde en Curação.

#### Linea de Filipinas

El dia 1 de Julio aldrá de Barcelona, habiendo heche las escalas intermodias, el vapor

#### Isla de Panay

pirectamente para Cénova, Port-Said, Suez, Celombe, Singapere, Ile Ilo y Manila, sirviende por trasborde les puertes de la cesta oriental de Africa, de la India, Jaya, Sumatra, China, Japon y Australis.

#### Linea de Buenos Aires

El día 8 de Julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádis el vaper.

### P. de Satrústegui

directamente para Santa Crus de Tenerife, Menrevidee y Buenes Aires.

#### Linea de Canarias

El dia 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vaper

M.L. Villaverde

directamente pera Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para em prender el viaje de regreso, haciende las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelena.

### Linea de Fernando Poo

El dia 25 de Julie saldra de Barcelona y el 80 de Cadin el vapor

### San Francisco

para Fernando Péo con escala en Casalanca, Managán y etros puertes de la Costa Occidental de Africa y gelfo de Cuinea.

#### Linea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vaperes admiten carga en las cendiciones más favorales, y pasajeros á quienes la Compañia da alojamiente muy comodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatade servicio. Reb jas á familias. Precios conveucionales per camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todes los puertos del mundo, servidos cor líneas regulaes. La empresa puede asegurar las mercancias que se embarquen en sus buques

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en les fletes de exportación.—La cempa hia hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados articules, con arre gle á lo establecide en la R. O. del n inisterie de Agricultura, Industria, Comer cie y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES:-La sección que de estos servicies tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar les muestraries que le sean entregados y de la colocación de les articules cuya venta, como ensayo, deseen hacer lot exportadores.

Para más informes dirigirse á su agente en Tarragona: D. JOSE VILAR TO MAS, Plaza de Olézago, 13.

### Linea de Cuba y Méjico

El dia 17 de Julio saldra de Bilbae, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

### Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Cestafirme y Pacifice con trasborde en Habana el vaper de la linea de Venezuela-Celembia. -Rebaja en pasajes de ida y vuelta.-Precios convencionales para camarotes lujo

Cauedgel. - Lindampe is Bilen de siote en la capilla

trop Education at at size and A-.omi2 leb stillings.

Strongh sibam v. como el La -. co inc

Paperbide and the Porla these A ins siste menos

de Mora ana del Chanatro.

Hamen de Friquetta

Combine de Parte.

That Their y la Misa conventual a des cores, for

escupelos sureges. Vispelos, Elxposicios, visperas selegações

v committe le gustagnè non telegrale condens y

ensemblinged . oron sub & gobeingo establiance

ties de Completas, rezo, da Manianer y solemans

Lastes, cantindose pur la capilla de musica el elle-

v eleten ne hee keelinkalkul kull eenschiefelt v eenst

to a bilique al ma M. M. S. Instantia and males en

Lailf a univisouall object and A-Jamiana manked

les som jeb reisisteje sel maral se lare el eterni

Puede Ud. tener si compra el

# ALMANAGUE BAILLY-BAILI

Maria -- A lus nueve Misa cantada con l'apo-PRECIO, 1,50 PESETA

PIDASE EN TODAS LAS LIBRERIAS

#### Agenda de Bufete

Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.

#### Cuatro ediciones económicas II cesita para llevar orde-En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3

En Previncias: 1,50, 2, 3 y & pesetas. Cuatro ediciones completas En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4

pesetas. En Provincias: 2,50, 8, 4

y 5 pesetes.

En Madrid: 2,50 y 3 pe-En Provincias: 3 y 3,50

#### MEHORANDUM DE LA

Cuenta diaria

#### CONTIENE

Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles; gastos é ingresos diarios, y cuanto se nenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.

### PRECIOS

### LIBRO DE LA COMPRA

que contiene 365 minutas y más de 700 recetas.

Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios .-Agenda en blanco para anotar al dia los gastos de cocina. - Modelos del presupuesto individual y de familia.-Agenda de la lavandera y plan-

chadora, etc. PRECIOS En Madrid . . . 2,00 ptas. En Provincias. . 2,50

### Agenda Médico-quirurgica

de bolsillo

6 Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.

Contienez Diario en blanco para las anotaciones particulares. — Diario de visita. — Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. - Formulario. - Venenos y contravenenos. - Aguas minerales. - Senas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.

2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias. 2 y 2,50 ptas. respectivamente.

Para obienos, Sales koneido arafi.

partition and tellury control and conf.

at eitheur at the obsenbeilden i eeingroim

Assemble the Castelan State of the Control

De lo a the desire.

media, nocho.

L V INCOLA.

#### Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.

Precioso libro de notas, dividido per días, con interesantes datos sobre Co-Total Calling Total Come V posit Collins A rreos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.

Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.

- PRECIOS --EN MADRID De un dia en plana. . . . 1,50 ptas.

De dos días en plana. . . 2,00 -

edorace of the state of the state of the contract of the contr In abried of robernador de Lérida of Sr. Carderera, diputado provincial de

Hugana y abogado notable, y di ignora dodavia su designación.

in aban send on our ne somehend siqui camo crisis crisis como por oupune socialistice, vie allarmecos, aunque

DESCRIPTION OF STREET

BOW THE TO OCUM

A GIN T MUNDING Some Todoe teles in 1818 .

someosob selecicales deseamos ser buenos amigos de los moros.